

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION
CON SUPLEMENTOS
Semanal: de ciencias literaria y arte y mensual: de modas dibujos y labores
EN MADRID, ED. DE LA MAÑANA, UNA PTA.
EN PROV. Y PORTUGAL, 5 PTS. TRIMESTRE
EXTRANJERO ULTRAMAR 12 PTS. TRIM.
PUNTO UNICO DE SUSCRICION
MADRID, FACTOR, NUM. 7.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

LA EDICION DE LA MAÑANA A CUATRO REALES EN MADRID, A DOMICILIO

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LINEA
Los anuncios de 1.ª plana, reclamos, etc. Anuncios
referentes a Bancos y Sociedades, a precios convencionales.
Se reciben acualmente en esta administracion
en las oficinas de la Sociedad General de Anun-
cios. ALCALA, 6 y 8, entresuelo.
PRECIO DE LA VENTA
Por menor: 5 centimos
Por mayor: 90 centimos 30 numeros.

AÑO XLII. NÚM 12252 TERCERA EDICION Madrid, Viernes 23 de Octubre de 1891 DE LA NOCHE OFICINAS FACTOR 7

TRATAMIENTO inglés de ALARCON de MABELLA
depurativo vegetal unico medio-
mento que destruye los más fuertes
ataques agrosos en 12 HORAS y
CURA los procesos REUMATISMOS
con toda clase de complicaciones
sumarias. Venta en farmacias a 10 pts. (2 frascos, caja de
dolors ó instrucciones). Por mayor, M. Garcia, Madrid

TRANSPORTES PARA ULTRAMAR
L. Ramirez-Alcala, 12.—Madrid.

CONSUELO CERVERA
participa á su clientela haber recibido los modelos para
la presente estacion 19, Principe, 21.

MARIA ha recibido los SOMBREROS mo-
delos: precios módicos.
Caballero de Gracia 8, entresuelo dcha.

PARA MODELOS HECHOS EN CONFECCIONES
para señora en vestidos, abrigos, batas, fal-
das; visita la casa de Rodriguez, plaza Angel, 6.

Madame ANTOINE et FILS
dentistas de SS. MM.—PUERTA DEL SOL, 13. 2.º

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

A LAS SEIS DE LA MAÑANA
La Gaceta de hoy contiene las dispo-
siciones siguientes:

GRACIA Y JUSTICIA.—Real orden regulando la forma en que han de ser presentadas y admitidas las renunciaciones á los desistimientos de los aspirantes á las notarías comprendidas en los turnos 2.º y 3.º

HACIENDA.—Real orden resolutoria de un recurso de alzada, interpuesto ante el ministerio por D. M. Rodriguez á nombre de los señores Noel y Compañía, relativo á un aforo verificado en la aduana de Sevilla, de 133 cajas de regaliz, reimportado del extranjero.

TELEGRAMAS DE FABRA:
Londres, 22.
Clausura de la Bolsa de hoy:
4 por 100 exterior español, 66.81.
Paris, 22.

El periódico *Le Temps* se ocupa esta noche de la cuestion de los vinos españoles desde el punto de vista político.

Dice que el asunto tiene una importancia tal, que las tarifas llamadas de penetracion (las especiales de los vinos extranjeros importados en Francia que recorren largos trayectos) deberian ser anuladas solo en el caso de una necesidad económica evidente y apremiante.

«Esta necesidad, añade, no existe; pero si hubiese existido, altas razones aconsejarían proceder con cordura y moderacion.»

El Estado debe ver más allá que los intereses privados.

Las tarifas en apariencia de orden secundario pueden tener peores efectos, pues pueden agravar por largo tiempo nuestra situacion internacional.»

Manila, 22.
Ayer miércoles fondeó en este puerto el vapor correo *Isla de Panay*, de la compañía Trasatlántica.

Puerto Rico, 22.
Ha salido de este puerto para el de la Habana el vapor correo de la compañía Trasatlántica *Ciudad de Santander*.

Paris, 22.
Noticias de Shanghai, fecha 10 del mes corriente, dicen que reina en China completa tranquilidad. Sin embargo, los misioneros procedentes del interior del imperio han recibido de sus respectivos cónsules la orden de no regresar. Continúa la distribucion de hojas violentas en contra de los extranjeros.

Paris, 22.
En la Cámara de diputados ha prosiguído la discusion general del presupuesto. Se han presentado ó anunciado numerosas interpelaciones, especialmente acerca del presupuesto de Negocios extranjeros y del de Cultos.

Paris, 22.
Hoy se ha reunido en esta capital el congreso de los trabajadores de ferrocarriles; en dicho congreso se hallan representados unos 20000 individuos de los 400000 que prestan sus servicios en las vias férreas.

El personal activo de todas las compañías ha permanecido siendo completamente extraño á la organizacion del congreso. La mayoría de los delegados representan á trabajadores temporeros de los talleres.

Una carta del sindicato general de maquinistas y fogoneros, declara que no se procede justamente por los directores de compañía, atribuyendo los accidentes en las vias férreas á las preocupaciones del congreso actual. Los maquinistas y fogoneros jamás recurrirán á los procedimientos de violencia, hallándose seguros de que ha de hacerse justicia.

Mañana tendrá lugar en el favorecido teatro de la Princesa la *repris*e de la preciosa comedia en tres actos y en prosa del insigne Dumas (hijo) *Francillon*, cuya protagonista desempeña Maria Thau.

—El próximo domingo, tarde y noche, volverá á ponerse en escena en el teatro Martin el tan aplaudido drama de gran espectáculo, titulado *Consuegra*.

Una comision de directores y profesores de enseñanza privada se ha acercado á nuestra redaccion, manifestando la no conformidad con el sueldo publicado en varios periódicos, pidiendo la derogacion del decreto del Sr. Montero Rios, y que por lo tanto protestan del acuerdo tomado por la junta directiva de la sociedad Cooperativa de la enseñanza privada y libre.

Mañana sábado se pondrá en escena por primera vez en el teatro de Novedades el magnifico drama de Eguiluz, *Grazalema*, para cuya obra la empresa no ha omitido gastos con el fin de presentarla con el aparato que la misma requiere.

En dicha obra hará su *debut* el galán joven D. Miguel Muñoz, contratado recientemente por la empresa.

El gran duque Wladimiro visitó ayer la catedral de Sevilla y la biblioteca Colombina, acompañado del cónsul de Rusia D. José Gestoso Perez, profesor de la escuela de Bellas Artes, del jefe de seguridad D. Francisco Camargo, y del Sr. Farache, admirando los objetos artísticos, que examinó detenidamente.

El almuerzo, preparado en el hotel de Madrid, fué originalísimo, y á petición del gran duque, compuesto de platos nacionales.

El capitán general, respetando el rigoroso incógnito del duque, le presentó sus respetos enviándole un ayudante. Por la tarde visitó el alcázar y el archivo municipal.

Ha sido nombrado juez municipal del distrito del Centro de esta corte, D. Juan de la Cámara y Cuadros, en la vacante producida por renuncia del señor Vandellvalle.

Anoche salió para Santisteban (Jaen) el jefe del partido liberal, Sr. Sagasta. Le despidieron en la estacion sus más íntimos amigos y muchos correligionarios.

Segun afirmó, su estancia en aquel punto no durará más que cuatro ó cinco dias, pues sólo tiene por objeto ver á sus hijos.

Por corrupcion de menores ha sido puesta á disposicion del juzgado de guardia la dueña de una casa de lenocinio de la calle del Mediodía Grande, que explotaba á una agraciada niña de doce años.

El hecho lo descubrió una pareja de servicio en dicha calle, al observar que á la puerta de la casa lloraba un chico de ocho años; y al preguntarle la causa del llanto contestó que su hermana estaba dentro y que no queria salir por más que la llamaba.

Ambos niños han sido llevados á establecimientos benéficos.

El presupuesto de ingresos de la isla de Cuba, que de un día á otro enviará el general Polavieja, es una obra que ofrece verdaderas dificultades, porque la base de los ingresos, que eran las aduanas, han sufrido gran modificacion por el tratado con los Estados Unidos, y aun no ha tomado definitivo asiento la tributacion nueva que ha de sustituir á aquellos ingresos.

Por tal razon, en este primer presupuesto es más difícil el calcular con alguna exactitud las cifras, pero desde luego puede decirse que ha de resultar nivelado con el de gastos, porque en este se propondrán todas las economías posibles, sin desorganizar ningun servicio y dando garantías de paz á los campos y de seguridad al país.

El embajador de España en Roma, marqués de Pidal, saldrá dentro de algunos dias para la embajada.

Hoy salen para Huesca los comisionados de aquella provincia, que vinieron á solicitar socorros del gobierno.

El Sr. Sagasta regresará á Madrid dentro de diez ó doce dias.

Ayer se celebraron las primeras carreras de caballos de la temporada de otoño, y sin duda por lo desahucado del tiempo estuvieron poco concurridas.

La primera carrera comenzó á las dos y media, y la ganó *Paladin*, de Akar, habiéndose pagado á un duro y cinco décimas.

La segunda la ganó *Diana*, de Villamejor, pagándose á dos duros y una décima.

La tercera la ganó *Henrich*, de Garvey, pagándose á cuatro duros y cuatro décimas.

La cuarta la ganó *Belloni*, de Villamejor, pagándose á tres duros y siete décimas.

Y triunfó en la quinta *Partenza*, de Castel Moncayó, pagándose á dos duros y nueve décimas.

Asistió al espectáculo S. A. la infanta doña Isabel.

El desfile fué bueno, luciendo por Castellana magníficos trenes.

El segundo dia de carreras será el domingo próximo.

Se hallan vacantes en el Tribunal de Cuentas del Reino y han de proveerse por oposicion, dos plazas de contadores de primera clase, dotadas, una con 6500 pesetas anuales, y otra con 6000.

Hoy celebrarán una reunion en el palacio Episcopal, á las cinco de la tarde, los 48 doctores y licenciados que el dia 1.º asistieron con insignias académicas á la apertura del seminario conciliar. En dicha reunion se leerán las bases de la Academia que se proyecta establecer en esta corte, por iniciativa de nuestro Excmo. Prelado, á fin de que los académicos se ejerciten en las cuestiones científicas y literarias que se relacionan con el dogma católico y derechos de la Iglesia.

TELEGRAMAS DE LA CORRESPONDENCIA.
(EXTRANJERO)
Lisboa, 22 (6 t.).

La policia, cumplimentando órdenes del ministro interino del Reino, ha intimado esta tarde la orden de suspencion al periódico republicano *La Tribuna*.

Nada se ha resuelto aún sobre la cuestion del gas. Las compañías lo ofrecen á 40 reis el metro cúbico, suprimiendo el alquiler del contador. El contrato municipal consiente que las compañías lo aumenten hasta 55 reis el metro y sin garantia. La asociacion de comerciantes nada ha resuelto aún y continúa la huelga de los consumidores.—*Oscar*.

(NACIONALES)
Consuegra, 22 (5 t.).

«El comisario regió al ministro de la Gobernacion:
Enterado de los daños de que nuevamente ha sido víctima Almería, hago cuanto de mí depende para poder salir hacia aquella provincia el 25 ó 26.»

He publicado un edicto llamando á todos los que se crean con derecho á ocupar las casas provisionales, fijando reglas para su clasificacion, por este orden:

1.º Los que vivan en chozas.
2.º Los que estén recogidos en casas particulares: dentro de estas categorías serán preferidos los que hubiesen perdido casa propia.

3.º Los forasteros.
Una comision, compuesta del alcalde, rector D. Antonio Aguilá y D. Pedro Figueroa, clasificará las solicitudes y hará la propuesta.

La junta de sanidad informará cuándo puedan ser habitadas.
Activaré las reparaciones, y el vecindario tendrá asegurado albergue para el invierno.

Las 80000 pesetas para los labradores han sido entregadas esta mañana al alcalde.

El arquitecto Sr. Calvo, que ha ido á esa á asuntos puramente particulares, regresará en seguida.»

Jaen, 22 (3.55 t.).
Ha terminado el acto solemne del reparto de premios á los que los han obtenido en la exposicion de ganados. Presidían el alcalde, una comision de diputados provinciales, el Ayuntamiento y el jurado. Dos bandas de música amenizaban el acto.

La concurrencia era numerosísima. Los principales premios han sido: primero, un objeto de arte, regalo del gobernador, al caballo semental de don Diego Lopez Santiago de Calatrava; segundo, un reloj de mesa, de bronce, del señor alcalde, á un potrero de tres años del señor marqués de Villalta; tercero, ciento veinticinco pesetas á un burro semental de D. Manuel Quesada, de Torre del Campo; octavo, cuatrocientas pesetas á un lote de vacas de D. Martin Muñoz Cobo, de Arjona; décimo, cuatrocientas pesetas á un lote de cuatro cabras de D. Baltasar del Moral de Valdepeñas.

Esta noche obsequia la prensa con un banquete al alcalde de la capital. En la plaza de Santa María cantará el orfeon.—*El correspondiente*.

Vitoria, 22 (8 n.).
Hoy, tercero y último dia de las maniobras militares, tocóse diana en Izarra á las cinco de la mañana, saliendo el primer batallon de Africa por la carretera en direccion á Murguía, donde se hallaba el cuartel general, con fuerzas de cazadores de Estella, Madrid y Llerena, segundo regimiento de montaña, regimiento de caballería de Arlaban, Estado mayor y servicios auxiliares. A las nueve de la mañana salieron todas las fuerzas al mando del general Loma por la carretera, faldeando la sierra de Gorbea, con direccion á los altos de Araco.

La marcha resultó penosa por el fuerte vendabal que levantaba nubes de polvo. Durante todo el trayecto por un país montañoso, la columna de ejército marchó con gran precision, mereciendo por ello alabanzas.

A las once de la mañana se dió la voz de alto en el sitio en que debía comenzar el combate, cerca de la venta del Grillo, á seis kilómetros de Vitoria. Las fuerzas descansaron una hora y á las doce se dió el órden de ataque, en medio de un viento huracanado.

El plan de las maniobras se realizó admirablemente. Suponiase que el ejército fué derrotado ayer entre Izarra y Iscaro, y que se habia replegado en los altos de Araco para defender el pueblo de Vitoria, que debía ser atacado por el ejército salido de L. Ibaio. Este debía venir, terminando las maniobras con la entrada en Vitoria. Comenzó el combate atacando el ejército de Bilbao por los flancos derecho, izquierdo y centro. El campo de batalla figuraba un arco, siendo la cuerda la carretera de Orduña á Vitoria, y el medio círculo del arco los pequeños montes que van á parar á esta última ciudad. Atacaron las posiciones los batallones de Africa, Estella y Llerena, apoyados por tres baterías de artillería y una seccion de caballería.

Los movimientos se efectuaron con gran precision, desplegándose las guerrillas por las estribaciones de la sierra, cañoneándose y fogueándose ambos ejércitos. Llamó mucho la atencion la siguiente maniobra: hallábanse en la llanura una compañía del regimiento de Africa, protegida por una seccion de caballería, que fué cargada cinco veces por tres secciones de caballería, de frente y de flanco.

La compañía formó cuadro con rapidez, rechazando los ataques repetidos y maniobrando admirablemente hasta que fué socorrida por fuerzas que se hallaban á retaguardia, y terminó la batalla tomando las tropas de Bilbao el puente de Arriaga con un movimiento envolvente, haciendo retroceder á las fuerzas de cazadores de Madrid y Las Navas y á la artillería.

Terminadas las maniobras, en que han tomado parte cinco batallones, un regimiento de artillería de montaña y la caballería de Arlaban, han entrado en Vitoria desfilando por delante del general Loma.—*El correspondiente*.

Vitoria, 22 (4.40 t.).
En el pueblo de Cienjano se declaró ayer un incendio, que ha destruido dos casas.

El fuego, que ha durado treinta horas, se cree haya sido casual.

Zaragoza, 22 (10 n.).
La vista de hoy en la causa por el crimen de Conesa se ha limitado á las declaraciones de dos testigos, con motivo de las cuales ha pedido una informacion suplementaria la defensa de Ballado; la acusacion del teniente fiscal, D. Pedro Usera, y los discursos de defensa de Carmen Martinez y Antonio Aragonés. Tanto el fiscal como las defensas sostienen sus conclusiones provisionales. Los concurrentes han repetido las manifestaciones contra los procesados al salir de la Audiencia.

Créese que mañana se dictará la sentencia.—*Fondevila*.

A LAS CUATRO DE LA TARDE
TELEGRAMAS DE FABRA:
Paris, 23.

En el bolsin de ayer noche de Paris se produjo un pánico respecto de los valores españoles.

El 4 por 100 exterior se hizo á los cambios siguientes: 66-12, 66-21 y 66-25, es decir, con una baja de 60 céntimos respecto de la clausura de la tarde, á pesar de que durante aquella se habia producido un descenso de otros 35 céntimos.

La causa de la baja de la noche se atribuye al siguiente sueldo, publicado á última hora por el periódico *Le Temps*, el cual era vivamente comentado:

«La gente comienza á estrañar que las compañías de los ferro-carriles españoles, cuyas obligaciones se encuentran en gran número en la cartera de franceses, y que además tienen comités en Paris, no avisen oficialmente á los interesados, por medio de dichos comités, respecto de la situacion que les crea el alza de la prima del oro.»

«Si es verdad, como se dice en el mundo especial de los negocios, que el interés de las obligaciones españolas no podrá estar comprometido más que con un ágio mucho más elevado que el cotizado actualmente, es preciso que los tenedores tengan perfecto conocimiento de causa, á fin de que puedan guardar ó vender sus títulos.»

Tanto en el mercado de Paris, como en el de Londres, continúa la campaña contra el crédito español, haciéndose enormes ventas en descubierto, como lo revela el hecho de escasear cada vez más el contado.

Paris, 23.
Las últimas noticias sobre la salud de monseñor Denel, obispo de Arras, son en extremo alarmantes.

La enfermedad del obispo es tan grave, que ha sido preciso administrarle los últimos sacramentos.

Paris, 23.
Los periódicos de Lyon publican algunos detalles del descarrillamiento ocurrido anteayer entre las estaciones de Crepona y Pilardiere.

Confirman que el accidente fué debido al reblandecimiento del terreno por efecto de las lluvias, produciéndose al paso del tren una excavacion de más de diez metros.

La locomotora se hundió y el primer vagón montó sobre la máquina, cayendo hecho pedazos.

El maquinista y el fogonero quedaron muertos en el acto y un viajero herido levemente en la cabeza.

Por fortuna, el tren conducía solamente cinco viajeros, saliendo ilesos los cuatro restantes que iban en el último vagón.

De la informacion abierta por las autoridades y por los empleados de la Compañía resulta plenamente probado que el accidente no ha sido motivado por ningún descuido y si sólo por los estragos que las aguas han hecho en el terreno.

Paris, 23.
Toma grande incremento la reaccion contra el ultraproteccionismo en el asunto de los vinos españoles. Varios periódicos de Paris sostienen la necesidad de abandonar el camino de las exajeraciones, si Francia no quiere el aislamiento político y comercial. Se asegura que el ministro de Comercio conferenciará en breve con la comision de aranceles del Senado para exponerle las opiniones del gobierno respecto de los derechos sobre los vinos extranjeros.

El miércoles fondeó en Cádiz, procedente de Buenos Aires y Montevideo, el vapor correo *Cataluña* de la Compañía Trasatlántica, habiendo topeado el dia 19 en Santa Cruz de Tenerife, donde recibió 13 pasajeros que, con los embarcados en los puertos del Plata, suman un total de 289. Segun nos dicen algunos de los pasajeros llegados hoy á Madrid, el viaje ha sido tan rápido como afortunado, habiendo encontrado buen tiempo en toda la travesía.

Entre los regresados á España por el vapor *Cataluña*, están los señores D. Adolfo España, teniente de navío de primera clase; D. Rafael Sanchez Lamadrid, abogado; D. José Casado Sastre, sobrino del ilustre pintor Casado del Alisal; D. Enrique Martinez, cónsul argentino en Málaga; D. Fortunato Garcia, comerciante; D. José Galcerán, D. Alejandro Frohustech, D. Ricardo Ruiz, D. Francisco G. Zaldivar, doctor Francisco Ponce de Leon, D. Joaquin Apolinario, D. Leopoldo Gomez y don Martin Lorenzo Coria, redactor de *El Correo Español* de Buenos Aires, todos los cuales hacen elogios del excelente trato recibido á bordo y de las atenciones que han merecido á la oficialidad y singularmente el sobrecargo D. José Cuenca, por lo cual, el viaje del *Cataluña*, efectuado en 18 dias, ha sido un verdadero viaje de recreo.

Para cubrir la vacante que en la seccion de toxicologia del Laboratorio Central de Medicina legal ha dejado la licencia para el extranjero concedida al profesor del mismo, Dr. D. Vicente Yera y Lopez, ha sido nombrado profesor sustituto de dicho centro, con el carácter de interino, el licenciado en ciencias fisicoquímicas D. Angel Saenz y Cerona, propuesto al señor ministro de Gracia y Justicia para dicho cargo por el director del referido laboratorio.

Dicen de Granada que la comision de defensa contra la filoxera ha confirmado técnicamente la existencia de esta plaga en la Alpujarra.

HAN FALLECIDO:
En Leon, don Gerardo Cuervo-Arango.

En Cádiz, frey Antonio Fernandez Alonso.

En Sevilla, el señor conde de Casa-Segovia.

En Oviedo, doña Vicenta Pinedo.

En Coruña, doña Josefa Vilar Fraire.

En Alcoy, D. Juan José Herrero.

En Santiago, doña Maria Fernandez Suarez.

Los periódicos de Valladolid, segun los sueltos que vienen publicando, creen que el problema de la crisis del trabajo ha de revestir este año mayor gravedad y trascendencia que en los anteriores.

La *Cronica Mercantil* dice que la situacion de Castilla es por demás apurada, y á la resignacion con que sufre la desgracia, débese que ésta pase desapercibida para los gobiernos, los que fijan la atencion en aquellas regiones que saben pedir y pedir con oportunidad.

El colega aludido excita á la Diputacion y al Ayuntamiento para que hagan llegar al gobierno los clamores de la clase obrera.

Anteayer se reunió en la fabrica de

armas de Oviedo un consejo de guerra presidido por el coronel de artillería, Sr. Solís, para ver y fallar la causa instruida á Fernando Alvarez, vecino de Mieres, por el delito de insulto de obra á fuerza armada.

Dice un periódico de Huelva que anteayer se produjo un escándalo al conducir al cementerio el cadáver de la mujer que se había envenenado.

Por si había de llevar el féretro un primo de la difunta ó otro amigo de la casa, dejaron el ataúd en medio de la calle y se liaron á estacazo limpio, arrojándose el escándalo que es de suponer.

Se calcula en 4000 las personas que se hallan enfermas del tracazo en la Corniá.

En Orense y pueblos inmediatos ha desaparecido esa epidemia.

Las vendimias en Galicia ofrecen truto hermoso, y el mosto presenta rica sustancia.

Ayer quedó honrosamente terminado el incidente surgido en el teatro-circo de Parish entre un distinguido literato y un aplaudido y popular nuestro compositor.

Segun partes recibidos de las capitales hasta las once de la noche de ayer, ha llovido en Badajoz y Cáceres.

La temperatura máxima á las nueve de la mañana fué de 20,6 grados, en San Sebastian; la mínima, de 9,8, en Soría.

Hoy ha firmado S. M. la reina los decretos nombrando consejero del Supremo de la Guerra al general D. Felipe Fernandez Cavada, y consejero de Estado al general D. José Castro y Lopez.

El señor ministro de Ultramar ha puesto hoy á la firma de S. M. el decreto jubilando, á su instancia, al señor Manteca, magistrado de Pinar del Río (isla de Cuba.)

Esta mañana han ofrecido sus respetos á S. M. la reina los generales Daban, Moreno, Mirelis, Melguizo y marqués de Francos.

De Salamanca nos envía nuestro corresponsal las siguientes noticias fechadas el 22:

«Nada nuevo puedo comunicar á ustedes que merezca los honores del telegrama, respecto al conflicto de este Ayuntamiento, que tan profundamente preocupa el ánimo de esta histórica ciudad.

El gobernador es elogiado unánimemente por la imparcialidad con que trata un asunto de suyo escabroso y en el que raras veces deja de sobreponerse á la justicia la política ó el personalismo. Consultando á las personas y entidades de que hablaba á ustedes en mi telegrama de ayer, ha podido apreciar lo pernicioso que sería la continuación del Ayuntamiento tal como se halla constituido, y así lo ha comunicado al señor ministro de la Gobernación.

El expediente que se instruye en averiguación de los hechos, toca á su término.

—Se trabaja activamente en la reparación del túnel núm. 1 de la línea de Salamanca á Barca de Alba, siendo de esperar que en breve plazo pueda normalizarse la circulación de trenes entre esta y Oporto.

La Union Ibero-Americana, que cuenta entre sus proyectos el de decorar un buen local para ofrecerlo á los hermanos del Nuevo-Mundo que nos visiten en la época del Centenario, está ejecutando ya, según nuestras noticias, importantes obras en el piso primero de la hermosa casa núm. 65 de la calle de Alcalá. Tiene además trazadas las líneas de una brillante procesion nacional en ciertas condiciones de arte y de gusto; al paso que intenta poner la primera piedra á un monumental edificio para «Instituto-Museo-Ibero-Americano», cuyos planos y Memoria obran en su poder, aunque sabemos que la patriótica sociedad no desconoce las graves dificultades con que habrá de luchar en la realización de estos dos proyectos.

No hay nada ciertamente mas injusto que censurar al gobierno porque no distrae para otros socorros de comarcas necesitadas, como la aragonesa, lo mandado expresamente y por suscripción nacional para Toledo, Almería y Valencia. Constituye, á más de la obligación moral, un verdadero contrato, que no se puede romper, aquella suscripción. Y así lo entienden en su propia esfera, con respecto á obligaciones análogas, los que, habiendo recaudado particularmente fondos para Consuegra y Almería, no han podido dedicarlos á Aragón. No se puede, por lo mismo, pedir al gobierno lo que no se puede obtener de las suscripciones particulares, y reciente está la fracasada campaña de El Correo en este sentido. Por lo mismo, declaran los amigos del gobierno que el hecho de no pedir á las suscripciones particulares que dividían con Aragón los fondos recaudados para Almería y Consuegra, revela que se esgrime contra el gobierno una recomendación de cuya necesidad y fatal ineficacia están convencidos los mismos que la pretenden convertir en arma política.

de la Guerra la comisión de los representantes de Huesca que han ido á solicitar la construcción de un cuartel y otras medidas de conveniencia local. La comisión ha salido muy satisfecha de la conferencia con el ministro de la Guerra, y esta noche regresa á Huesca.

Contando ya la comisión de la prensa con el ofrecimiento de un toro de la ganadería de D. Vicente Martínez, tiene ya á su disposición los ocho que han de lidiarse en la corrida á beneficio de las víctimas de Consuegra y Almería.

En dicha corrida tomarán parte como espadas, definitivamente, Lagartijo, Mazzantini, Valentin, Guerrita, Lagartijillo, Torerito, Bonarillo y Pepe, que matarán respectivamente un toro de Veragua, de D. Manuel Bañuelos, de D. Vicente Martínez, de Miura, de Orozco, de Barrionuevo, de Mazzantini y de D. Esteban Hernandez.

El despejo lo harán, además de los alguaciles que envía el Ayuntamiento para las corridas de Beneficencia, la guardia amarilla con los trajes que lució en las fiestas del centenario de Calderón.

La corrida será presidida por el gobernador de la provincia, que se ha prestado á ello, accediendo con su proverbial cortesía á la invitación de la prensa.

El espada Angel Pastor no puede tomar parte en la corrida, segun telegrafía desde Paris, porque asuntos de interés le retienen allí durante algun tiempo; pero encarga á la comisión de la prensa le señale el donativo con que ha de contribuir.

Los señores Bonilla, Luengo y Abadía, han ofrecido el servicio de caballos gratis; pero como este servicio es uno de los ofrecidos por la empresa, la comisión acepta el de esta, dando gracias á los señores antes citados, por su generoso ofrecimiento.

La corrida empezará á las dos de la tarde.

De introducirse alguna modificación en el programa que dejamos apuntado, será siempre en el sentido de mejorarlo.

El desprendimiento de la empresa ha llegado al extremo de suspender la celebración de la tercera corrida de abono, que tenía preparada para el día 25, hasta el 1.º de noviembre, con el fin de que ésta no perjudique en lo más mínimo á la recaudación que ha de obtenerse en la del 29.

Para el caso de que, por lo avanzado de la estación, no pueda verificarse la última corrida de abono de la presente temporada, el señor gobernador de la provincia cuenta con garantía suficiente para responder á los abonados de la devolución del importe de sus localidades.

La empresa del teatro de Apolo ha dispuesto, como en la temporada anterior, que las funciones de tarde en los días festivos consten de cuatro actos de las obras más aplaudidas. El próximo domingo por la tarde se pondrá en escena el melodrama lírico de espectáculo en dos actos, *El fantasma de los aires* y las populares zarzuelas *Certamen nacional* y *El monaguillo*, tomando parte las primeras tiples Luisa Campos y Lucía Pastor y los primeros actores Manuel Rodriguez, Emilio Mesejo y Eliseo San Juan. Las localidades para esta función se expenden en contaduría á las horas de costumbre.

El consejo de Agricultura de esta provincia ha celebrado hoy sesión para ocuparse exclusivamente de la cuestión relativa á la crisis que amenaza al comercio exterior de nuestros vinos, acordando nombrar una ponencia que estudiando todo lo referente á la apertura de nuevos mercados y procedimientos de mejora en la fabricación, y apoyar al gobierno en todas las resoluciones que adopte en defensa de los intereses nacionales.

BOLSA DE MADRID.—COTIZACION DEL 23

ULTIMOS PRECIOS.	DEL 22	DEL 23
Deuda perpetua al 4 por 100 intor.	74-35	73-55
Idem id. pequeños.	75-25	76-40
Idem id. nuevos, series G. y H.	75-55	75-50
Idem id. fin corriente firme.	74-40	73-85
Idem id. al 4 por 100 exterior.	75-40	"
Idem id. pequeños.	"	"
Idem id. nuevos, series G. y H.	"	"
Deuda amortizable al 4 por 100.	87-65	87-65
Idem id. pequeños.	87-65	87-65
O. del T.º de 5000 pts. al 5 p. 100.	104-70	103-90
Billetes de Cuba de 1886.	97-90	97-00
Idem id. de 1890.	"	"
Carpets de Cuba de 1887.	"	"
7.º cons. al 5 y 1 por 100 amort.	"	"
Annidades de Cuba.	"	"
Acciones del Banco de España.	398-00	380-00
Idem id. no publicadas.	"	385-00
Comp. arrendataria de tabacos.	"	89-00

Cambios sobre plazas extranjeras.
 París 8 días vista (libra esterlina) pesetas. 28-20
 Idem á 3 días vista (idem) idem. " "
 Idem á 60 días vista (idem) idem. " "
 Idem á 90 días fecha (idem) idem. " "
 Berlin 8 días vista (bauro de 100 numeres). " "

Mercades flojes.
 París, 66-31; despues, 66-00.

A LAS OCHO DE LA NOCHE TELEGRAMAS DE FABRA.

Buenos Aires, 23.
 Precio del oro en el día de ayer 447.
 Lisboa, 23.

El periódico republicano *La Tribuna* ha sido suprimido por orden del gobierno.
 Lisboa, 23.
 Entre los presos que promovieron los desórdenes ocurridos en la cárcel civil, no se encontraba ningún detenido por causas políticas. El motivo lo promovieron únicamente los presos por delitos comunes.

ya, otra remesa de vagabundos de Lisboa y Oporto, que actualmente se encuentran en la cárcel civil de Lisboa.

Brest, 23.
 Sigue reinando fuerte temporal en toda la costa. Ayer se desencadenó una fuerte tempestad que produjo grandes daños. Circula el rumor de que una barca ballenera, sorprendida por la tormenta, ha naufragado, pereciendo varios marineros y la tripulación. En la prefectura marítima no se tiene conocimiento oficial de semejante accidente.

Paris, 23.
 Un despacho recibido de Brest por el periódico *Le Petit Journal* confirma el naufragio ocurrido en aquella rada de una lancha ballenera perteneciente al vapor *Austerlitz*. Dicha lancha iba tripulada por doce grumetes y dos marineros, cuya suerte se ignora. Se añade que el temporal ha causado otros varios siniestros marítimos.

Paris, 23.
 El *Figaro* ha publicado hoy un telegrama de su corresponsal en Copenhague, que no deja de ofrecer importancia. Segun se dice en el citado despacho, parece que en la permanencia de la familia imperial de Rusia y la reina de Grecia se ha concertado en Fredensborg un tratado ó liga de paz que comprende á Rusia, Grecia, Servia, Montenegro, Suecia, Dinamarca y Francia. Añade que el viaje á España del príncipe Wladimiro se halla relacionado con este asunto. El telegrama termina diciendo que la noticia de la existencia de la Liga será públicamente revelada en el mes de enero próximo.

Paris, 23.
 Ocupándose en su edición de esta mañana *El Figaro* de la cuestión de las tarifas para los vinos extranjeros, publica un razonado artículo combatiendo el exajerado proteccionismo y recomendando los temperamentos de transacción que aconseja la prudencia.

«Si el Senado—dice—vota los derechos propuestos para los vinos españoles, no hay duda que estos vinos no volverán á entrar más en Francia. Tal medida ocasionará la ruina de una parte de España y nosotros habremos conseguido perder, sino una alianza, al menos las simpatías de una nación amiga.»

«Pero no es esto solo—añade—al negarse Francia á prorrogar el tratado de comercio, se pone á España en la obligación de sufrir una crisis económica bastante grave, y es muy natural, por consiguiente, que los españoles nos tengan mala voluntad.»

Portsaid, 23.
 Hoy ha salido de este puerto con rumbo al de Suez el vapor correo *Isla de Luzon*, de la compañía Trasatlántica.

Paris, 23.
 En la Bolsa de hoy ha sufrido bruscas oscilaciones el 4 por 100 exterior español á causa de los rumores absurdos que han circulado exagerándose la situación del mercado monetario de España; pero á última hora se advierte una mejoría en dicho valor. Bajó hasta 65-75 pero luego ganó medio entero.

Berlin, 23.
 Los obreros tipógrafos de Breslau y Leipzig han acordado declararse en huelga á partir del día de mañana, reclamando la jornada de nueve horas.

El domingo próximo, á las dos de la tarde, celebrará la sociedad Liga madrileña contra la ignorancia, en la Escuela Nacional de Música y Declamación el acto solemne para la entrega de los premios adjudicados en virtud de concurso por dicha sociedad. El acto promete ser brillante, á juzgar por el programa.

En el sud-expreso de Francia regresó anoche á Madrid el ministro argentino en esta corte, doctor D. Miguel Cané.

En la iglesia parroquial de Santa María se celebraron esta mañana dos funerales, que llevaron gran concurrencia.

Al primero, que se efectuó por el alma del Sr. Ducazal, á expensas de la real archicofradía sacramental de Santa María de la Almudena, asistió gran número de deudos y amigos del finado.

Al segundo, en memoria de la virtuosa madre del diputado provincial y querido amigo nuestro, Sr. Cemborain y España, asistieron muchos amigos particulares y políticos de dicho señor, y casi todos los diputados provinciales de Madrid.

Presidió el acto el Sr. La Presilla.

De los nueve diputados provinciales que, como hemos dicho, habrán de formar la comisión permanente desde el mes próximo, y cuyos nombres hemos consignado hace días, parece que tres son los que aspiran al cargo de vicepresidente de la misma.

Dichos representantes de la provincia son los Sres. Cemborain y España, Fernandez Argente y Negro Rojo.

Los tres tienen merecimientos para tan distinguido puesto, y aventurado sería consignar quien es el que más probabilidades tiene de ocuparlo.

Parece probable que de entre los individuos que han de formar la comisión provincial, despues de acordar quien ha de ser el vicepresidente, se tomará el acuerdo de votarle por unanimidad.

Ayer cerró la cotización de las acciones del Banco de España en Bolsa, á 395. Hoy empezaron á cotizarse á 395, bajando despues á 390, 385 y 382

y hasta 380, reponiéndose despues de la hora oficial hasta 385.

Todos los valores, menos las acciones de tabacos, han bajado esta tarde.

El señor ministro de Fomento ha puesto hoy á la firma de S. M. el decreto declarando oficialmente organizada la Cámara Agrícola de Cerdeña.

El director general de Comunicaciones ha dispuesto que un carruaje de los destinados á la recogida de los buzones, pase con un empleado dos veces al día á recoger en el Congreso y en el Senado la correspondencia.

También piensa el Sr. Los Arcos establecer una estafeta en el Senado, á semejanza de la que existe ya en el Congreso, autorizando á ambas para que reciban certificados.

Esta tarde á las tres y media se ha reunido el Ayuntamiento, bajo la presidencia del Sr. Rodriguez San Pedro. Se acordó conceder tres meses de licencia al Sr. Mezquita.

Igualmente que se procediera en la sesión próxima á la elección de dos vocales de la junta de asociados.

Quedó enterado el Ayuntamiento de la propuesta de varios sargentos para ocupar destinos municipales.

Se aprobó un informe de la comisión de Hacienda respecto á abono de haberes y se retiraron dos respecto á reconocimiento de créditos á suministrantes.

Puesto á discusión el voto particular del Sr. Ruiz Beneyan contra el dictamen proponiendo la aprobación de la lista de compañía que ha de actuar en el teatro Español y que se remita el expediente á estudio de los letrados del Ayuntamiento.

El Sr. Ruiz ocupó más de una hora en su defensa, explicando la marcha del contrato desde 1877 hasta la fecha, siendo impugnado por el Sr. Escobar.

Puesto el voto á resolución, fué desechado por 20 votos contra 10.

Leído el dictamen fué impugnado por el Sr. Chies y defendido por el señor Morales, y despues de varias rectificaciones por demás pintorescas, se aprobó por 18 votos contra 11.

Sucesivamente se aprobaron los informes que constituirían el orden del día, y despues de varias preguntas se levantó la sesión.

Se indica para tercer comandante del *Pelayo* al teniente de navío señor Menacho.

El comandante del *Colon*, que se halla en el Río de la Plata, ha enviado 1.240 pesetas para los inundados.

Hoy ha circulado el rumor de que con urgencia se había reunido el consejo del Banco de España; pero no ha resultado cierto. La comisión de suocursales es la que se ha reunido para tratar asuntos de actualidad.

Un carrero que llevaba un vehículo arrastrado por siete mulas en reata, tuvo á bien esta tarde estacionarse un largo rato en medio de la vía del tranvía del barrio de Salamanca en la Puerta del Sol. Con tal motivo se paralizó la circulación de los carruajes. Entretanto el carrero se obstinó en no moverse del lugar en que se había estacionado, prometiendo á los conductores de los carruajes no desistir de su propósito interin no le amonestasen los agentes de seguridad. Estos le reprendieron, tomaron el número del vehículo detenido y el carrero con la mayor calma pronunció la palabra *¡arrel!*

La calma del carrero y la escena verdaderamente original que los transeuntes presenciaron fué muy comentada y celebrada.
 En los primeros días del próximo noviembre, se reunirá en Roma un congreso de «Paz y Arbitraje» debiéndose inaugurar al mismo tiempo las conferencias «Interparlamentarias» en que estarán representados todos los cuerpos colegisladores de Europa.

Se confirma que el delegado de Hacienda de Madrid, exige á la compañía española de Tranvías 300000 pesetas, por el impuesto de viajeros á los Carabanchales y Leganés.

Un filántropo gallego, Sr. García Barbon, va á levantar en su pueblo, Verin, escuelas de enseñanza á la altura de las principales de Europa.

En un periódico de Granada encontramos la noticia siguiente:

«Sobre la triste Alpujarra se han desencadenado todas las desdichas! El correo de anoche nos trasmite de Barchules, de Cádiz y de Torvizcon, noticias desgarradoras de los asoladores efectos producidos por las avenidas del barranco Cairo, el río Cádiz y la rambla que del último de los pueblos citados recibe nombre.»

Segun vemos en los periódicos de Salamanca, por aquella línea férrea han salido en los últimos cuatro días 186 vagones de trigo, con peso de 1.860000 kilogramos; diez de harina, con 100.000; y cinco de centeno, con 50.000.

En Bilbao ocurrió ayer una lucha entre varios individuos. Por cuestión de si Vizcaya vale más ó menos que Castilla, ocho sujetos naturales de ambas regiones, tuvieron una disputa que vino á convertirse en una verdadera batalla, resultando varios con heridas de bastante gravedad.

Una comisión de industriales del extraradio ha visitado al alcalde en su despacho para rogarle aclarar lo más pronto posible la situación de aquellos respecto al encabuzamiento de los consumos, puesto que desde hace algun tiempo vienen gravándose sus intereses por culpa del Municipio.

La recaudación por consumos en los veintifres días que van trascurridos del presente mes ha producido 182000 pesetas más que en igual período del año anterior; pero como en lo que va de año había un déficit de 300000 pesetas, éste queda reducido á 168000.

Se ha notado la coincidencia de que dicha renta ha venido subiendo constantemente desde que en 21 de setiembre último se hizo cargo de la presidencia del Ayuntamiento el Sr. Rodriguez San Pedro.

Mañana á las tres se reunirá en el Ayuntamiento la Junta municipal de Sanidad, para resolver respecto á varios expedientes de casas de vacas y otros establecimientos incómodos é insalubres.

Con referencia á noticias particulares telegráficas recibidas de Paris esta tarde, se ha dicho y asegurado que se estaban ultimando las negociaciones entabladas por el Banco de España con la casa Rostchild para un empréstito de 75 á 100 millones de pesetas en oro, ofreciendo el Banco como garantía su cartera de amortizable.

Se consideran casi concluidos los proyectos de ley provincial y municipal, y sobre ellos se dan algunas noticias por personas que pueden conocer el pensamiento reformista del gobierno.

Parece que han servido de base los proyectos de los Sres. Escostura y Moret, y que se procura, á la vez que la posible descentralización administrativa, dar un rudo golpe al caciquismo.
 Por el proyecto de ley provincial se divide la Peninsula en doce regiones dentro de las cuales conservan su modo de ser las diputaciones.

Por la ley municipal se establecen ayuntamientos de tres categorías que son de más de 100000 almas, de más de 1000 y de menos de 1000, eligiéndose los primeros directamente como ahora y dándose derecho de representación á las entidades técnicas industriales y agrícolas; los segundos también directamente y además los suplentes que hayan de sustituir á los concejales en caso de ausencia, enfermedad y procesamiento; y los terceros dividiéndose los electores en dos grupos por orden alfabético, para elegir uno cinco concejales y el otro cinco suplentes.

Otros varios detalles interesantes se citan de las modificaciones que se proyectan.

La afeccion reumática que venía padeciendo el teniente general D. Juan de Dios Córdova, comandante general de Alabarderos, se ha complicado con una bronco-pneumonia, que puso en inminente peligro la vida del enfermo.

En palacio causó honda pena la noticia de su agravacion. S. M. la reina pedía por momentos informes acerca del estado del general.

El desarrollo del mal fué esta mañana de tal índole, que se creyó preciso que el enfermo recibiese á las tres de la tarde los últimos Sacramentos.

Estaban circuladas las órdenes para que la fuerza de Alabarderos, con sus jefes, asistiesen al acto religioso, y se había dispuesto que un coche de la real casa, con tiro de seis caballos, condujese á S. D. M. desde la parroquia de San Lorenzo al palacio de los marqueses de Perales, en cuya planta baja tenía el general Córdova su domicilio.

A las dos de la tarde se recibió en Palacio aviso telefónico, participando que la vida del general se veía más comprometida por momentos y que en vista de ello un coche del señor marqués de Perales salía en aquel instante para conducir el Santo Viático.

Conocida la triste nueva, fueron acudiendo al palacio de la calle de la Magdalena el mayordomo mayor de S. M., señor duque de Sotomayor; el general Obregon, el marqués de Pacheco y muchos oficiales y guardias Alabarderos.

A las dos y cuarto llegaba S. D. M. á la alcoba del enfermo, recibiendo con velas al Santísimo la familia del marqués de Perales y gran número de personas.

Los que acompañaban al Viático se quedaron en el despacho del general, desde donde se oían las preces del sacerdote y la respiración anhelosa y difícil del enfermo, acompañada de frecuentes ayes.

Una hora más tarde espiró el ilustrado general Córdova, rodeado de sus parientes los marqueses de Perales y del duque de Medina Sidonia, jefe superior de Palacio.

Sus últimos instantes fueron de completa lucidez.

Esta mañana á las once despachó algunos asuntos del cuerpo general de Alabarderos.

Mañana será empujado el cadáver del general Córdova y el domingo por la tarde será llevado á la estación del Mediodía, para ser conducido á Osuna.

Un zaganete del cuerpo de Alabarderos dá la guardia al cadáver.

El señor ministro de la Guerra ha ido á última hora á Palacio á convenir con S. M. los honores militares que han

de tributarse á los restos mortales del general Córdova.

Mañana publicará la *Gaceta* el decreto concediendo honores de teniente general con mando.

El cuerpo de Alabarderos, escoltará el cadáver, cumpliendo prescripciones de su reglamento.

La Casa Real contribuirá á la mayor solemnidad de la conducción del cadáver desde el palacio de los marqueses de Perales á la estación del ferrocarril.

La historia militar del general Córdova registra hechos gloriosos, como el triunfo alcanzado sobre los carlistas en Viana.

Su muerte ha causado general sentimiento.

¡Dios le haya acogido en su seno!

Se encuentra en completo estado de franca convalecencia de la gravísima enfermedad que ha venido padeciendo, el inteligente funcionario D. Pedro Santos, secretario general de clases pasivas.

Las maniobras militares de hoy se han verificado, como de costumbre, en la dehesa de Carabanchel, con un tiempo malísimo, pues el frío y la lluvia se dejaban sentir de intensa manera en aquellas alturas.

Las tropas eran mandadas por el general de división Sr. Ciriza y por los de brigada Sres. Borbon y Queipo.

Dos accidentes desagradables han ocurrido en el simulacro de hoy. Un oficial de caballería de Montesa se ha fracturado una pierna, á consecuencia de haberse caído el caballo que montaba. El segundo, más grave, ocurrió á un artillero del 5.º regimiento divisionario. Supónese que, estando distraído, no oyó la voz de fuego y recibió un terrible fognazo que le abrasó desde la cadera á la cabeza. Su estado es bastante grave.

Mañana comenzarán las maniobras de caballería.

Del 31 de este mes al 3 de noviembre se verificará la apertura de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación. El presidente de la misma, señor López Puigcerver, leerá el discurso inaugural, que versará acerca del tema «Accidentes del trabajo».

El alcalde de Albuñol ha solicitado del gobernador de Granada el envío de un delegado para reconocer los daños causados por la tormenta última en aquella población, pidiendo también socorros de la suscripción nacional para atender á las obras de defensa necesarias.

En círculos financieros se discurría esta tarde acerca de la diferencia de cotización de la Deuda española entre París y Madrid, deduciendo de los números que el arbitraje entre estas dos plazas daba un beneficio de 10 y medio por 100 y aun más con las cotizaciones de hoy.

Esto explica el alza de los cambios,

muy natural mientras exista la corriente iniciada desde el mes de mayo último, con motivo de las quiebras de algunas casas importantes de Londres y de los desastres de la República Argentina. En los cuatro últimos meses, esto es, desde junio, se han adquirido por capitales nacionales, 400 millones de pesetas de papel exterior de nuestra deuda, enviado del extranjero, y claro está que cuanto mayor cantidad de este papel se ha vendido en las bolsas extranjeras y se ha absorbido por las dos plazas importantes de España (Madrid y Barcelona), mayor ha tenido que ser el desnivel de los cambios.

La última operación del canje de los títulos ha demostrado que existe en España una cantidad tan considerable de nuestra deuda exterior, que á poco que crezca, quedará casi toda domiciliada en el país, pues de 1970 millones de pesetas emitidos, hay 990 en España, lo cual si ahora produce perturbación en determinados elementos, será indudablemente á la larga un beneficio por las facilidades que ofrezca para las futuras combinaciones financieras de nuestra deuda pública.

Añádase á esto por personas inteligentes la sospecha, en cierto modo fundada, de que el sindicato constituido para la baja de los valores españoles se proponía adquirir más baratos los títulos del empréstito de 250 millones de pesetas amortizable, votado por las Cortes.

Todas estas causas, puramente accidentales, aunque importantes, se suman á las que ya tenemos registradas para explicar la pasajera elevación de los cambios, y ya hemos dicho y repetimos que el gobierno, conocedor de todos los elementos del actual equilibrio, se ocupa con detenimiento y actividad de procurar el necesario remedio.

Esta tarde han conferenciado con el presidente del Consejo los ministros de Hacienda y Gobernación.

Mañana á las cuatro de la tarde se celebrará consejo en la Presidencia del Consejo de Ministros.

En él se tratarán principalmente cuestiones de presupuestos y otras económicas, como son las relativas al estado de nuestros cambios con el extranjero y á las medidas proteccionistas contra nuestros vinos adoptadas en Francia, y á las peticiones de las comisiones aragonesas y datos reunidos acerca de las mismas.

El consejo será, por lo tanto, exclusivamente administrativo.

A pesar de los temporales de lluvias que reinan, todos los correos han llegado á Madrid y se han repartido á su hora.

El servicio telegráfico con Andalucía sufría esta tarde retraso á causa del temporal.

El lunes probablemente comenzarán

en la Academia de Bellas Artes los trabajos para la resolución del concurso abierto sobre las esculturas que han de decorar el palacio de Museos y Biblioteca nacionales.

Los que suponen al Sr. Cánovas poco interesado por las provincias aragonesas y por su capital, olvidan deliberadamente que al Sr. Cánovas se debe la restauración de Santa Engracia, el cuidado con que se atiende á la facultad de Medicina y su especial interés bien demostrado en el fomento de las obras públicas.

Por cierto, que por lo que al pantano de Roldan en Huesca se refiere, debemos decir que no existiendo ni siquiera el proyecto de las obras, no es posible atenderlas en el acto. Y en cuanto á la de Teruel, ayer mismo se sacaron á subasta dos carreteras. Véase cómo son los hechos más elocuentes que los cargos, y cómo son éstos enteramente gratuitos.

Los amigos del Sr. Elduayen declaran que no hay carta alguna suya en Madrid ni en otra parte, que contenga la menor alusión al Sr. Cánovas del Castillo que no sea de apoyo á la política del jefe del gobierno. También niegan que haya escrito censuras contra ninguna otra distinguida persona del partido gobernante.

Es cierto que el Sr. Cánovas del Castillo ha conferenciado con el director del Banco de España, Sr. Sanchez Bustillo, acerca del problema de los cambios. Y no será esta la única conferencia, ni el Sr. Sanchez Bustillo la única persona con quien conferencie el Sr. Cánovas del Castillo sobre el mismo asunto.

TELEGRAMAS DE LA CORRESPONDENCIA:

(EXTRANJEROS)

Lisboa, 23 (4:45 t.).

Debo rectificar algunos errores relacionados con los sucesos de la cárcel de Limoeiro. El alférez Correa no hizo dar á sus fuerzas los toques de ordenanza, antes de romper el fuego, y esto indignó al público. Es inexacto también lo comunicado á otro periódico de Madrid respecto á que los amotinados hicieran fuego: dichos amotinados carecían de armas y sólo usaron piedras, cacharros y pedazos de madera.—*Oscar*.

París, 23 (3:30 t.).

Exterior, 65-87.—Cubas, 459-00.—3 por 100 francés, 95-53.—Italiano, 89-65.

(NACIONALES)

Alba de Tormes, 23 (9:57 m.).

El canónigo Sr. Manterola continúa mejorando. Han desaparecido los síntomas congestivos, declarándose una pulmonía franca. Esta enfermedad, sometida al debido tratamiento, sigue su marcha normal con regularidad.—*Te-ruel*.

Consuegra, 23 (3:25 t.).

El comisario regio ha suspendido su viaje, ignorándose cuándo lo realizará.

Por la comisaría se ha dictado un bando haciendo constar que estando casi terminadas 34 casas provisionales, adosadas á la plaza de toros, y debiendo terminarse las 60 de las eras (barriada Castel), se invita á los vecinos á que presenten sus solicitudes en demanda de casas en la forma siguiente:

Se entregarán previo reconocimiento de la Junta de Sanidad y certificado de hallarse las paredes secas y oreadas, levantándose acta de la entrega, en la cual se hará constar hallarse corrientes de puertas, ventanas y tejado, respondiendo el jefe de la familia de su conservación. Nadie podrá ocuparlas sin permiso de la comisaría, que ésta otorgará para disfrutarlas gratuitamente en las condiciones que deben ya conocer los lectores de LA CORRESPONDENCIA.

A fin de facilitar á los dueños ó inquilinos de las casas alquiladas la extracción de muebles y demás efectos, se ha dispuesto dividir el pueblo en cuatro zonas, señalando como plazos improrrogables á cada una de ellas del 22 al 25, del 26 al 28, del 29 al 31 del corriente y del 1.º al 4 de noviembre, terminados los cuales se entenderá que los vecinos renuncian á su derecho á los efectos que se encuentren en el lugar que ocuparon las antiguas viviendas.

Reina fuerte viento y cae á intervalos bastante lluvia, que obliga á suspender los trabajos.

Parece que quedará con carácter de permanente esta estación telegráfica.—*El correspondiente*.

Manresa 23 (3:20 t.).

El resultado de la última función dada en el teatro Conservatorio de esta ciudad, á beneficio de los pueblos perjudicados por las recientes inundaciones, ha sido de 400 pesetas. Con el ingreso de dicha cantidad asciende la suscripción de esta localidad á 3.274 pesetas.

Muy en breve quedará establecida en nuestra ciudad una sucursal del Banco de España.

Durante el pasado verano han visitado el monasterio de Montserrat setenta y nueve mil personas.—*Martrus*.

Murcia, 23 (8 m.).

Ha cesado en su cargo el delegado de Hacienda de esta provincia, Sr. Altolaguirre, nombrado para igual cargo en Baleares.

El Sr. Altolaguirre, en los diez meses que ha estado al frente de las oficinas de Hacienda, se ha granjeado la estimación, tanto de los empleados como del público en general, por su amabilidad é inteligencia, y además ha aumentado en más de 580000 pesetas la recaudación, comparada ésta con la del año anterior.

Interin llega el nuevo delegado, señor Gaulon, ha quedado al frente de las oficinas el interventor D. Antonio Alcalde Valladares.

Ha regresado de Madrid el gobernador de esta provincia D. Juan Dorda.—*Frutos*.

Murcia, 23 (1:20 t.).

A las once de la mañana de ayer fué encontrada muerta en su lecho, en Cieza, Pilar Martínez Lucas, con varias puñaladas que le había dado su esposo Mariano García Patilla, de edad de 34 años y de oficio albañil. Este se presentó anoche al coronel de la guardia civil de nuestra capital é ingresó en la cárcel. Hoy será conducido á Cieza.—*Frutos*.

Oviedo, 23 (6 m.).

Acaba de celebrarse el *meeting* liberal, convocado por la mayoría de los concejales, para protestar contra los hechos que impiden la constitución del Ayuntamiento. Ha reinado gran animación, pronunciándose elocuentes discursos por los Sres. Cuesta, D. Leopoldo Alas, D. Manuel Uria y Sres. Barjano, Posada, Pedregal y Fontela.

Se acordó acudir mañana á la sesión del Ayuntamiento para hacer que se respeten los derechos de los concejales.

A la reunión han acudido más de 2000 personas, reinando el mayor orden.—*El correspondiente*.

Salamanca, 23 (2:10 t.).

En el correo de esta noche sale para esa corte el gobernador Sr. Acuña. Créese que su viaje se halle relacionado con las cuestiones del Ayuntamiento.—*El correspondiente*.

San Sebastian, 23 (8:5 t.).

El rey D. Francisco ha pasado sin novedad en el sud expreso con dirección á su residencia de Francia.

Tiempo desapacible, con tendencia á lluvia.—*El correspondiente*.

Valencia, 23 (9:10 m.).

Se están haciendo los preparativos para la apertura del presente curso académico en el Ateneo Científico y Literario y Academia de la Juventud Católica.

El gobernador Sr. Ojeto ha impuesto á los alcaldes que no han cumplido su circular de 16 de setiembre, referente al pago de guerra, por socorros facilitados á quintos declarados inútiles en 1867 y 1868, el máximo de la multa prevenido en la ley municipal.—*Ferrando*.

Vitoria, 23 (11:35 m.).

En el sud expreso de esta mañana ha pasado sin novedad, con dirección á Francia, S. M. el rey D. Francisco de Asís. Todas las autoridades han acudido á la estación para felicitarle.—*El correspondiente*.

Barcelona, 23 (4:10 t.).

Interior 4 por 100, 73-25.—Exterior 4 por 100, 74-20.—Amortizable 4 por 100, 00-00.—Cubas 1886, 103-75.—Cubas 1890, 96-12.—Colonial, 53-40.—Nortes, 52-60.—Almansas, 142-00.—Francia, 35-05.—Orenses, 13-10.—*Cabanellas*.

Esta mañana se ha verificado el enlace de nuestro querido amigo D. Cayetano Rodríguez, con la distinguida señorita doña Josefa Arbós, hija de conocido arquitecto del mismo apellido. Han apadrinado al nuevo matrimonio los padres de la contrayente. L

todo el invierno: la mayor parte de ellos eran carboneros y carreteros.

Habían comenzado á reparar los caminos, y algunos sitios estaban ya completamente limpios.

Los Congnat y Martin Rabaud seguían en su puesto; pero desde la condena sufrida en Chateau-Chimon no habían vuelto á darnos el más pequeño ruido.

Los olvidé, pues, por completo viendo que con su buena conducta trataban ellos mismos de hacerse olvidar.

En cuanto veían á lo lejos mi caballo, cuando por casualidad me internaba pensativo en la parte del bosque que ocupaban ellos, desaparecían, ocultándose detrás de los montones de leña, ó se encerraban presurosos en su choza; pero si por casualidad no me veían y yo les sorprendía en su trabajo, me saludaban cortésmente, y el mismo Martin Rabaud no tenía ya para mí aquella insolente ironía que tantas veces me había exasperado, sino que más bien parecía humilde.

Por lo demás, yo les concedía muy poca atención, pues estaba más que nunca absorto en mi idea fija: la tristeza de María.

¿Qué causas habían podido determinar aquel cambio tan completo y tan imprevisto en su conducta?

¿Cómo ella, tan sonriente, tan dulce y tan cariñosa, se había vuelto huraña, feroz, casi salvaje?

Este problema, cuya clave no podía encontrar, me exasperaba.

Otros detalles me chocaban también y me sumían en un mar de reflexiones.

Veía claro que la salud de mi hija se alteraba de día en día y que la vida parecía irse apagando en ella poco á poco.

Sus facciones, enflaquecidas, estaban llenas de surcos, y su frente, antes tan blanca y pura, iba tomando un tinte lívido. La frescura de sus diez y ocho años había desaparecido casi por completo y su trasformación la convertía en otra.

En diferentes ocasiones le hice mil preguntas relativas á su estado, á mi amigo Burel, y todas las veces que le pregunté me quedé asombrado y receloso al oír sus respuestas evasivas y ambiguas.

El, cuyo entendimiento era tan claro y cuyas decisiones tan prontas, se cruzaba de brazos y levantaba los ojos al cielo, dándose á entender con reticencias inquietantes que no comprendía el extraño mal que la minaba.

¿Qué le sucedía? ¿Por qué?

porque creía adivinar que algo me ocultaba; pero no pude obtener nada de él, más que algunas palabras consoladoras para el porvenir.

Cierta día le habló con más insistencia, preguntándole si mi hija habría podido sentir alguna pasión no correspondida, y sería esa la causa de su desesperación.

Se me quedó mirando como si hubiese contemplado á un bicho raro, y me contestó después bruscamente:

—¿Y quién diablos queires que haya podido inspirarla esa pasión?... ¿El cura, vos ó yo?

Me mordí los labios y retorci nerviosamente mi bigote, muy largo entonces y muy poblado, pues no debéis olvidar que tenía en aquella época poco más de cuarenta años.

El doctor tenía razón. En Brault no veíamos nunca á nadie, y esta suposición no era, por consiguiente, admisible.

Y, sin embargo, yo necesitaba una causa, una solución, un pretexto, por absurdo que fuese, para explicar aquella extraña metamorfosis, que amargaba todos los instantes de mi vida.

De pronto me di un golpe en la frente y creí haber encontrado la solución de tan penoso problema.

Hé aquí por qué.

XI

Nuestras cacerías de Brault eran siempre acompañadas, sobre todo en los últimos meses del año, por cierto número de nuestros vecinos del campo.

Asistían á ellas desde cinco y seis leguas á la redonda.

Ya he dicho que mi trahilla gozaba de una reputación merecida, y repite que nunca había visto otra mejor.

Era un verdadero placer el oír en nuestros cantones, tan accidentados y cortados por todas partes, con praderas y estanques, la música de mis sesenta parros, de una raza admirable, ménos ligeros que los ingleses, pero de mejor garganta, más seguros, tonacos y mordedores, y de inmejorable alcance y olfato para no perder nunca su presa.

Lo mismo cazaban el ciervo, la gaceta y el ganso, que el lobo y el jabalí.

Todo era muy bonito y muy divertido.

nido algun mal éxito, pero muchos triunfos le compensaban con gran ventaja.

Es muy cierto, señor cura, y vos lo habreis oído decir más de una vez, que teníamos fama entre los cazadores del Morvan y que hablaban de nosotros con entusiasmo.

No puedo ocultaros que en más de una ocasión he experimentado un sentimiento de orgullo al oír decir, refiriéndose á alguna buena trahilla de estos tiempos:

—No vale toda entera lo que uno de los perros del marqués de Brault!

El año que precedió á la época á que me refiero, habían vendido en las cercanías de Corbigny un magnífico dominio, cuyo dueño se había arruinado neciamente en París, tirando el dinero por la ventana con el deseo de figurar.

Este dominio fué comprado por el hijo de un banquero muy conocido é inmensamente rico, el cual se llamaba Durand á secas.

Pero para ilustrar este apellido había tomado el nombre de una de las tierras que poseía en Seine-et-Oise, que se llamaba Milly, y todos sus vecinos decían, hablando de él, el señor de Milly, lo cual le daba cierto aire de nobleza antigua que á él, por lo visto, le entusiasmaba.

Tenia aquel joven treinta años y estaba en posesión de una fortuna inmensa, siendo además lo que se llama un buen mozo ó por lo menos un joven elegante.

Tal vez mirándole despacio contribuía mucho su sastré á hermosear su buena figura y su presencia de conquistador de corazones; pero lo cierto es, que su llegada al país había hecho sensación.

Haria dos meses, poco más ó menos, que habitaba en Aulnay (así se llamaba una de sus tierras) cuando un día vino á visitarnos de toda gala.

Confieso que hubiera preferido no recibirle.

Su fama de vividor, su reputación ligera y su libertad de palabra, me le hacían poco simpático; pero venía acompañado de algunos amigos nuestros, y si he de decir verdad, no me disgustaba del todo poder probar á aquel fatuo que nuestras jacas del país, de las cuales parecía hacer desprecio, valían tanto como sus *per-sans* que tanto ponderaba.

Me mostró, pues, muy agradecido á su visita, y la recibí con la mayor amabilidad.

Sin duda debió encontrar mi trato muy á su gusto, porque desde entonces fué asiduo visitante de Brault.

Durante todo aquel tiempo no faltó á ninguna de nuestras cacerías y debo reconocer que se condujo en ellas dignamente, que sus caballos dejaron el pabellon bien puesto, y que, como los míos hicieron prodigios, quedó por una y otra parte el honor satisfecho.

Pues bien, reuniendo mis recuerdos, me dije que aquel Durand Milly había estado siempre muy solícito con mi hija, buscando su compañía, y prolongando cuanto podía sus conversaciones con ella, lo cual ponía á veces de mal humor á Bernardo de Montjeu.

Colocado ya sobre esta pendiente de ideas, y dando rienda suelta á la imaginación, llegué á persuadirme de que el mal venía efectivamente de allí.

Recordé entonces que aquel joven, después de haber demostrado un verdadero entusiasmo por la caza y de habernos participado que pasaría aquel invierno entero en Morvan, había partido un día bruscamente sin despedirse siquiera de nosotros, después de lo cual no habíamos vuelto á verle, ni oído hablar de él.

Nunca la idea de una falta hubiera podido pasar por mi imaginación. Tenía seguridad absoluta en la pureza de sentimientos de María, en su dignidad y en su virtud á toda prueba.

Y sin embargo, no podía apartar el recuerdo de aquel hombre de mi imaginación. Pensé que aquella brusca partida coincidía con el primer ataque del mal de mi hija, y me expliqué su creciente melancolía, ó más bien la desesperación con que estaba poseída, á causa de una pasión desgraciada, que no había sido correspondida ó que lo había sido durante poco tiempo por aquel hombre, faltando luego á todos sus juramentos y promesas.

Una vez extraviado así, no reflexioné más y me obstiné en dar crédito á esta invención mía, que creí un efecto de mi sagacidad y penetración.

En diversas ocasiones traté de inclinarme á María á una confesión, que á mi modo de ver la hubiese servido de gran consuelo, y poco á poco me fui irritando al ver que mi hija parecía no comprenderme, lo cual me hizo mucho daño.

Supuse que aquel disimulo era para evitar el tener que responder á mis preguntas, y empecé á mirar con dureza á aquel ser desgraciado.

Estaba completamente enagnado, pero cada vez me aferraba más en mi idea.

concurrencia ha sido obsequiada con un espléndido lunch en casa de los padres de la novia. Los recién casados han salido esta tarde para Suiza a Italia.

Se ha presentado al Ayuntamiento de Madrid una solicitud pidiendo autorización para instalar un tranvía fucular en la calle de Segovia. Parece que, si no se otorga dicha concesión, se dirigirá por la misma persona otra solicitud pidiendo la construcción de un tranvía eléctrico con destino a dicha calle.

Bajo la presidencia del Sr. Cárdenas,

se reunió ayer tarde el Consejo de Instrucción pública.

Se propuso para la cátedra de derecho procesal de la universidad de Granada a D. José Martos de Lafuente.

Se propuso asimismo otorgar premios a distintos maestros y se aprobaron varias reformas de distritos escolares.

Se invirtió gran parte de la sesión en discutir la concesión de ciertos derechos a los profesores de la escuela de Gimnástica, sin recaer acuerdo alguno.

En la cuestión de los vinos como en todas las suscitadas con motivo de la denuncia del tratado de comercio fran-

co-español mantiene el gobierno de S. M. serenidad de juicio que excluye en la materia todo género de amenazas y procura la armonía de los reciprocos intereses que juegan en estos problemas económicos.

Es cierto que el sentido proteccionista de las Cámaras francesas está muy acentuado, pero también lo es que la política del gobierno del país vecino se muestra armónica y conciliadora. A juicio de los que más dominan tan importantes asuntos, procede mirar atentamente por la producción española, sin exageraciones infructuosas e inconvenientes.

AVISOS UTILES

Los ancianos y personas debilitadas por enfermedades ó excesos de cualquier género, cuya vida se extingue única y exclusivamente por no cortar con un remedio verdad la diarrea ó trastornos digestivos que los mata, hacen desaparecer tan terribles dolencias con el empleo de los Salicilatos de bismuto y cérico, de Vivas Pérez.

Preguntad, si dudáis, á médicos ilustrados de todas partes.

ESPECTÁCULOS PARA EL DIA 24

TEATRO DE LA COMEDIA.—8 1/2.—T. 3.—Serie 1.ª.—La ocasión la pintan calva.—Clara Sol.

PRINCESA.—8 1/2.—F. 17.ª de abono.—T. 2.ª.—Franelón.—Los vidrios rotos.—TEATRO-CIRCO DE PARISH.—8 3/4.—La Marsellesa.—LARA.—8 1/2.—Serie 2.ª.—T. 3.ª par.—Peñitas á la mar.—El crimen de la calle de Leganitos (estreno).—Segundo acto de la misma.—La cámara de Perico.—APOLO.—8 1/2.—El monaguillo.—El fantasma de los aires.—(Segundo acto de la misma).—Certamen nacional.—ESLAVA.—8 1/2.—Las manzanas del vecino.—Las cuatro estaciones.—El gorro frigio.—El plato del día.—NOVEDADES.—8 1/2.—Grazalema.—Calderero y vecindad.—ROMEA.—8 1/2.—Certamen nacional.—La canción de la Lola.—La gran vía.—Los madrileños.—(Baile al final de cada acto).—FRONTON DEL RETIRO.—8 3/4.—Gran partido de pelota, á cesta, entre cuatro aficionados jugadores.

AL MANAQUE

SANTO DEL DIA 24 DE OCTUBRE.—San Rafael arcángel. Sale el sol á las 6:50; pone á las 5:35.

CULTOS PARA EL DIA 24

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en San Juan de Dios y se celebra solemnemente á San Rafael, continuando su novenario; orador en la misa mayor D. Antonio González Amor, y por la tarde señor García Cano.

En San Pascual hay jubileo perpetuo de Cuarenta Horas. En San Antonio de los Portugueses, idem y termina el novenario; orador señor García Cano, y por la tarde el padre Luis Fernández.

En la iglesia de la Concepción función á San Rafael y dirá el panegirico el señor Benau. En San Ginés continúa el novenario de la virgen de Valvanera, siendo orador el señor Uribe, y por la tarde á las cuatro, en los ejercicios, el señor Renau; al anochecer salva á grande orquesta.

En Santa Catalina de los Donados sigue el novenario de Nuestra Señora del Hilar, predicando el señor rector.

En las monjas de San Pascual función de primera misa de un nuevo señor sacerdote; orador Sr. Mazanos.

ENFERMEDADES MEDULARES

En la Catedral, Descalzas, Escuelas Pías y Atocha, salve por la tarde; y en Santiago, San Sebastian, Paloma, Irlandeses y otros templos, por la noche.

La misa y oficio divino son de San Rafael. Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de las Mercedes, en Alarcón ó en San Millán, ó de la Paz en las Comendadoras.

ASILO DE LA NOCHE

En el costado por el señor Santa Ana en la calle de Aceres número 13 (Cuatro Caminos) han tenido abrigo, ama y sepa en la noche del 22 de octubre, 41 hombres, 13 mujeres y 4 niñas.—Total, 58.

LLAMAMIENTO

El Excmo. Sr. D. Lucas Aguirre y Juárez dispuso en una de las cláusulas testamentarias que cada año por Navidad se distribuyeran 3.000 reales á los escritores públicos necesitados y sus familias, por consecuencia de esta disposición, los testamentos y patronos hacen saber:

1.º Que desde el día de hoy hasta el 30 de noviembre in-

clusivo pueden solicitar este auxilio todos los escritores públicos y sus familias que se crean con derecho al referido legado.

2.º Las solicitudes serán remitidas con las pruebas y documentos que acrediten todas las circunstancias y méritos literarios de los solicitantes, así como las señas de su domicilio, á la calle del Rey Francisco, núm. 21, 2.ª izqda. La resolución del Jurado que ha de hacer la adjudicación, se comunicará á los agraciados para que se presenten á recibir la cantidad que les haya concedido.

TEATRO REAL

Se desea un medio turno entero á un palco principal. Plaza de San Martín, 3, pral. dcha.

TEATRO REAL

Se cede la mitad del turno tercero en el abono á dos butacas, fila 13 números 12 y 14. En la camisita del Buen Gusto, Carretas, 19, informal.

CAMAS INGLESAS Y DEL PAÍS

C—Precios de saldo, Toledo, 54. SE DESA COMPRAR CASA DE 25 á 35000 duros. Detalles, lista de correos Sr. S. E., cédula n.º 103

NO COMPRAR

Lámparas finas y visor al puesto del catalán Cuadrado. Gran surtido de todas clases y de alta novedad. Ribera de Curidores, 4, la puerta, casa número 21.

PÉRDIDA DE UN PENDIENTE

con un brillante. Señas y gratificación Columela, 2, porteria.

SE CEDE GABINETE Y ALCOBA

vistas calle Arenal, Hileras 12, pl.

PLANCHADO DE CAMISOLA

perfección extrema y puntualidad. Colegiata, 11, 3.º

HABITACIONES, PRECIOS MUY

económicos. Jardines, 21, 2.º

AMA DE CRIA PARA CASA DE

los padres, primeriza. Pizarro, 4.

SE CEDE BONITA SALA Y GABINETE

Corredora Baja, 19, 1.º

SUBASTA

Se subasta particularmente la corta de leñas y aprovechamientos de un cuartel del monte de Moraleja, sito en término de Alcobendas, cuya subasta se verificará con sujeción al pliego de condiciones que previamente se pondrá de manifiesto el día 30 de octubre, á las doce de la mañana, en casa del propietario, Farmacia, 12 bajo, debiéndose consignar para tomar parte en la subasta 750 pesetas.

SOMBREROS, copias de París, y sus copias, á precios más baratos que en parte alguna. Sombreros de castor, adornos elegantes, á 3 duros y medio.—Pernette, BARQUILLO, 27.

LUMBRADO DE CERA EN LOS

cementerios en los días de los Santos y Animas á 4 pesetas, bacho on hachero y dedicativa. Tudescos, 51, La Luperón.

AMA PARA SU CASA, CORRE-

dera Baja, 43, porteria.

AMA DE CRIA, LECHE FRE-

scas. Alcalá, 57, principal.

CORONAS Y PENSAMIENTOS

de terciopelo á peseta decena.—Flores, cruces y caprichos para cementerios. SANTA RITA, BARQUILLO, 20.

En las Farmacias, Perfumerías y Bazaros
La VELOUTINE
Polvo de Arroz especial
Preparado al Bismuto por CH^o FAY, Perfumista
PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS

LA ACADEMIA CIVICO MILITAR

(antigua de la calle del Viento.) Por necesidad mayores locales se ha trasladado

PLAZA DE SAN MIGUEL, 8

próximo á la Academia de Estado Mayor.

EL SEÑOR D. VICENTE W. QUEROL Y CAMPOS

abogado, subdirector de la compañía de los Ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante, ex presidente del Ateneo científico, literario y artístico de Valencia, académico de las Buenas Letras de Barcelona, mayoral del Filibрге de Provenza, etc., falleció en Bétora (Valencia) el 24 de octubre de 1889.

Todas las misas que se celebren el día 24 de los corrientes en la iglesia de Jesús Nazareno de esta corte, así como el aniversario en el dicho día se celebre en la real capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, de Valencia, y todas las misas que se digan en la iglesia del colegio de las Escuelas Pías de dicha ciudad, serán en sufragio de su alma.

Su aflijida madre, hermanos, hermana política y sobrinos, suplican á sus parientes y amigos le encomienden á Dios.

HELIO TROPO
blanco, Mimosa. Violeta de Parma, finisimos y muy permanentes perfumes para el pañuelo 6 rs. onza, 2 ptas. frasco, los demás olores 5 rs. onza y 7 rs. frasco. Perfumería THOMAS, calle Mayor 36, al lado de La Magdalena.

PIANOS
Fritsch, afinador y constructor. Mayor, 17, corb.ª.—T.º 1102.
PARTICULAR: SE CEDE GABINETE con alcaha á un caballero. Silva, 17, 3.ª izqda.

ALMONEDA
Sillerías, gabinetes, alcobas, despachos, comedor noble y muchos y elegante muebles. Fuencarral, 6, pral. dcha.

BAÑOS DE ARCHENA
Autorizado este Establecimiento para estar abierto todo el año, apro- vecha esta facultad para ofrecer al público todos sus servicios durante el mes de noviembre.

ALMONEDA
de todos los muebles de una casa: entre otros muebles hay armarios de luna, cama de palosanto y sillero de sala y gabinete.

MALES SECRETOS
sifilis, venéreo, etc. De 7 á 10 y de 6 á 8. TOLEDO, 19, principal, (sobre el café Nacional), antes Zaragoza, 6.

EL INVISIBLE
insecticida antiséptico microbicida poderoso. Extrate liquido que destruye todos los insectos tales como pulgas, chinches, gusanillos, etc.; para habitaciones, cuartos, lanas, pieles, plantas, animales domésticos, etc. Sanea las habitaciones y destruye los fermentos y microbios. Pedir el prospecto y el producto en casa de los señores hijos de G. Fortis, perfumistas; 2, Puerta del Sol, en Madrid, concesionarios para Madrid; y Fernandez y C.ª, banqueros en Zaragoza, concesionarios para Zaragoza.

BODAS
y bautizos, á mitad de precio que las tiendas, gran novedad en platos y caprichos para dulces. Hortaleza, 36, 1.ª

VAJILLAS GRANDES SURTI-
dos muy baratos, copas cristal para agua 5 ptas. docena, copas para vino 4 id., para licor 3. Calle de Vezo y Mina, 40, esquina á la plaza del Ángel.

ALMONEDA: MUEBLES, SI-
Alierías, cortinajes, billar, piano y armonium. Salud, 21, pral.

MELROSE RESTAURADOR
favorito del CABELLO.
Es positivo que restablece las canas, cabellos blancos é marchitados á su color natural é la juventud. Se vende en frascos de dos tamaños á precios muy baratos, en todas las Peluquerías y Perfumerías. Depósito Principal: 114 Southampton Row, Londres; París y Nueva York.
En todas las almacenes acreditadas de Perfumería y Droguería, Bazaros, etc.

CREME-ORIZA
de NINON DE LENCLOS
Suaviza la Toz, da á la Piel la Transparencia y la Locandia de la Juventud.
DESTRUYE LAS ARRUGAS
PERFUMERIA ORIZA
de L. LEGRAND
11, Place de la Madeleine, PARIS

JEROME LIFICO
SOLUCION DEL ANTERIOR:
A burro flojo arriero loco.

Entre tanto los días pasaban. Había llegado el mes de agosto. En este mes espiraba el plazo que Bernardo había concedido á mi hija para darle una respuesta definitiva. Creo que yo esperaba esta respuesta con una impaciencia que él. A medida que la fecha se aproximaba, se mostraba María más triste y abatida, y yo más excitado y nervioso. Recuerdo que un día en que pregunté á mi hija si renunciaba ó no á sus intenciones de entrar en un convento, y ella, en lugar de responderme, bajó la cabeza prorrumpiendo en amargo llanto, me encoleriqué de tal modo que la declaré, con extraordinaria violencia, que jamás obendría mi consentimiento para hacer tal locura, y que tendría que desobedecerme si quería pronunciarse sus votos y retirarse del mundo. María me escuchó sin hacer el más leve movimiento. Parecía haberse cambiado de pronto en la estatua del dolor; tanto más cuanto que su rostro había tomado la palidez del mármol, y me pareció verla muerta. Abreviaré el relato de las dolorosas luchas que aquella desgraciada niña tuvo que sostener conmigo, y en las cuales no opuso á mi injusta ólera más que su inalterable paciencia y una angélica resignación, capaz de enternecer á una fiera. Cuando hoy pienso en la dureza de mis reproches, me digo que todos los sufrimientos de mi vejez, y los pesares que me devoran, no son más que el castigo justo de aquellas violencias que nunca llegaré á expiar con bastante castigo. Jamás, jamás debí dudar, cualquiera que fueran las apariencias, de aquel ángel de cantor, de aquella adorable mártir que finó mi hija y una de las criaturas más perfectas y más santas que ha creado el Señor. El 15 de agosto se aproximaba. —Estábamos á 13. Hacía tres días que María no había salido de su cuarto. Se levantaba, pero sólo para sentarse junto á una de las ventanas de su alcoba, envuelta en un ancho peinador, y allí permanecía horas enteras con los ojos fijos en el vacío. Aquel día acababa yo de almorzar en compañía del doctor Burel, cuya paciencia había estado agotando con mis preguntas, y cuyo embarazo y confusión visibles redoblaban mi impaciencia. El doctor Burel, con el cabello de Bona-

do de Montjeu se detuvo ante la puerta del castillo. Yo estaba afectado hasta el delirio, enfermo moralmente; de tal modo me alteraba el estado de mi hija. El doctor Burel había colmado mi irritación, sosteniendo que María era libre de disponer de sí misma, y que yo no tenía el derecho de oponerme á lo que él llamaba una vocación, permitiéndola que pasase por lo menos el año de noviciado, despues del cual, quizás reflexionase y volviese al lado de su padre, pesadora de haberle abandonado. Para convencerme, decía que él se encargaba de traer al redil la oveja descarriada, curada para siempre de sus veleidades de retraimiento algunos meses despues de su partida; pero por el momento no era bueno contrariarla, y hasta era peligroso é inhumano contrariar su miras y retenerla á la fuerza. El doctor añadió para terminar: —Creedme y dejad esa oposición, porque si proseguis de ese modo la conduciréis quizás por el camino directo de la locura. Este lenguaje me exasperaba entonces... Más tarde he comprendido cuán justo y razonado era. El pobre hombre debía haber penetrado desde hacia algun tiempo parte del misterio que tanto nos preocupaba, aun cuando María no le hubiese revelado nada, y sin duda pensaba aquel día la ejecución de un plan con el cual esperaba salvarla. Pero por desgracia no hubo lugar á ello. La fatalidad pesaba sobre nosotros. Ya he dicho que Bernardo había llegado cuando el doctor y yo acabábamos de tener esta conversación. Arrojó el joven la brida de su caballo á un criado, con una brusquedad impropia de su carácter bondadoso, y despues entró con precipitación. Al cabo de algunos segundos abrió la puerta del salon donde estábamos y penetró en él. Nada más extraño y descompuesto que la expresión de su rostro. Generalmente Bernardo era expansivo y sonriente; pero aquel día sus ojos estaban inyectados en sangre, y sus labios contraídos tenían una expresión amenzadora. Nos saludó con una especie de ironía incomprendible, y nos preguntó en seguida: —¿Está ahí María?

en procurarte goces y alegrías?... Y despues de esto vas á condenarme á una vejez solitaria, á dejarme abandonado á mi desolacion en esta antigua casa, que será testigo de mis amarguras y estará recordándome sin cesar los bienes que he perdido y las dichas que ya no he de tener... ¡Es posible que seas tú la que así me hablas!... No; no te reconozco, ni puedo conciliar tu pasada conducta con tus actos presentes... ¿Eres tú, mi María, aquella María tan buena, tan adorable, de la que yo estaba orgulloso y cuyo solo pensamiento llenaba mi corazón de infinita ternura?... No, no eres tú la que acabo de oír, no es mi María, no es mi hija... Vamos, no me tengas tanto tiempo en este tormento, dime que me he equivocado. María seguía de rodillas delante de mí, y al oírme no hizo ningun movimiento. La levanté, sentándola sobre mis rodillas como cuando era niña, y la dije: tú me ocultabas alguna pena. Ella bajó la cabeza y contestó con voz apenas inteligible: —Es verdad. —¿No tienes ya confianza en tu padre? María se calló, pero sentí que temblaba su cuerpo entre mis brazos. —Vamos, hija... cualesquiera que sean tus pensamientos ó tus deseos, confíamelos... Si ese matrimonio te disgusta, no se hará, y viviremos los dos solos, como hemos vivido hasta aquí... Serás dueña de tus acciones y dispondrás á tu gusto de nuestra fortuna, como lo has hecho hasta aquí. Para hacer el bien á tu alrededor y para consagrarte á Dios, no es necesario que reniegues de tu familia, que huyas de tu padre y que te encierres en un claustro... Así estuve hablando con ella largo rato, y con creciente calor le pinté las alegrías que podría encontrar casándose con Bernardo y educando á sus hijos, á esos seres á quienes tanto se ama, y á los cuales se ve con tan gran gusto crecer y formarse á nuestro lado. Le expuse la aridez de una existencia sin objeto, rodeada de extraños, y el horror de una vejez solitaria, en la que no se podía contar más que con los cuidados de gentes mercenarias, á quienes la esperanza de una miserable ganancia encadena sólo á nuestro lado... Le hablé de los deberes de los hijos para con sus padres; invoqué, en fin, todos los sentimientos y los recuerdos que pudiesen apartarla de una resolución cuyas consecuencias debía de sentir á fatales para ella como para mí.

LA CONFESION DE UN NOBLE. 81
La veía sufrir al escucharme, atormentada, indecisa y presa de la mayor angustia; pero ni mis suplicas, ni mis razones, ni todos mis argumentos lograron vencerla, y sólo pude obtener estas palabras que balbució con voz entrecortada y de una manera confusa: —Veremos... reflexionaré... ¡Os amo, padre, más de lo que pensais, ¡con toda mi alma! Desde aquel día aumentó su tristeza y se puso más taciturna y silenciosa. Huía de las miradas de todos y estaba casi siempre encerrada en su cuarto, reuniéndose sólo conmigo á las horas de comer. En vano el doctor Burel, que venía á verla á menudo, nuestros amigos los de Montjeu y el señor cura de Brault trataron de animarla y procuraron indagar las causas de su melancolía. Nada pudieron conseguir más que aumentar su tristeza. Yo estaba desesperado y atormentado mi imaginación de mil modos, sin poder comprender ni penetrar el misterio que rodeaba á mi hija. Las dudas que había tenido respecto á los carboneros y á los rencores de éstos se habían disipado por completo. La mujer de nuestro colono de Fontaines estaba ya curada desde hacia tiempo, y en nuestros dominios todo marchaba bien. Aquel año, que era el de 1827, fué muy abundante y bueno para el labrador. La cosecha prometía ya por entonces lo grande que iba á ser, y el tiempo magnífico la favorecía. La explotación de los bosques se operaba en las mejores condiciones, y aunque las ideas políticas de mis compradores me disgustaban mucho, no podía menos de reconocer su actividad y competencia en los trabajos, que avanzaban perfectamente dirigidos. Además eran muy ricos y, por consiguiente, tenían con qué responder, lo cual es ventajosísimo en esta clase de contrataciones. Yo estaba, pues, en las mejores relaciones con ellos. Poco á poco los obreros que habían llevado á trabajar á Brault iban abandonando nuestros bosques, dejando sus tareas terminadas. Así es que aquel gran personal disminuía sensiblemente. En los primeros días de agosto sólo quedarían en Brault unos sesenta hombres de los trescientos que habían estado ocupados allí